



OFICIO N° 101865  
INC.: intervención

Irg/asj  
S.18°/373

VALPARAÍSO, 23 de abril de 2025

Cúmpleme poner en su conocimiento la petición del Diputado señor CRISTÓBAL MARTÍNEZ RAMÍREZ, quien, en sesión de Sala celebrada el día de hoy y en uso de la facultad que le confieren los artículos 9° de la ley N° 18.918, orgánica constitucional del Congreso Nacional, y 308 del Reglamento de la Cámara de Diputados, ha requerido que se oficie a US. para que, al tenor de la intervención adjunta, informe a esta Cámara sobre la factibilidad de suspender el re-avalúo de las contribuciones durante el presente año, respecto de los predios agrícolas, con particular enfoque en la Región de Ñuble, por las consideraciones y en los términos que plantea.

Me permito hacer presente que, si la respuesta a este oficio contuviere materias reservadas o secretas, deberá señalarlo en forma destacada e indicar el fundamento legal de tal calificación, en cumplimiento a lo ordenado en el inciso segundo del artículo 8° de la Constitución Política de la República.

Lo que tengo a bien comunicar a US., conforme a lo dispuesto en las señaladas disposiciones.

Dios guarde a US.

LUIS ROJAS GALLARDO  
Prosecretario de la Cámara de Diputados

AL SEÑOR MINISTRO DE HACIENDA



<https://extranet.camara.cl/verificardoc>

Código de verificación: D5BB8E903503BCEA

## **SUSPENSIÓN DE REAVALÚO DE CONTRIBUCIONES DE PREDIOS AGRÍCOLAS (Oficios)**

El señor **MARTÍNEZ.-** Señor Presidente, seré muy responsable en mis dichos, en mis palabras. Quiero hacer un llamado a nuestros agricultores y a la gente del campo a unirse, porque el abuso que se está viviendo debido al alza constante de las contribuciones de los predios agrícolas ya no aguanta más análisis. Además, a los parlamentarios les pido que apoyen esta causa, pues sabemos que la Contraloría ya está haciendo una investigación.

¿Por qué quiero hacer fuerza en esto, Presidente? Porque los que viven esto son, en su gran mayoría, pequeños agricultores adultos mayores, y estas alzas de más de ciento por ciento vienen a lapidar el esfuerzo de toda una vida dedicada a la agricultura.

Por eso, quiero hacer un llamado a todos los agricultores, especialmente, a los de mi Región de Ñuble, a unirnos en esta causa y levantar la voz con fuerza en contra de este abuso que se está viviendo por el alza constante de las contribuciones en los predios agrícolas, lo que está matando a muchos agricultores. Solicito que se oficie al ministro de Agricultura, que poco y nada ha hecho por nuestros agricultores, y al ministro de Hacienda, para que suspendan la aplicación del reavalúo a predios agrícolas durante este año y tomen acciones concretas sobre el problema.

En paralelo, vamos a estar muy atentos al trabajo que está haciendo Contraloría, única institución que ha velado con responsabilidad por el gasto público, y a la que, constantemente, estamos recurriendo para evidenciar todas las falencias de este gobierno. He dicho.

[Adhiere el diputado José Miguel Castro]

**COPIA CONFORME CON LA INTERVENCIÓN PRONUNCIADA EN LA SESIÓN 18ª. DE FECHA 23 DE ABRIL DE 2025.**



**África Sanhueza Jéldrez**  
**Abogada Coordinadora de Fiscalización**